Cuarto curso

La formación del subjuntivo


La formación del subjuntivo

Pour former l’impératif négatif, tu as besoin de connaître les formes du subjonctif.

Voici les règles de formation du subjonctif, ainsi qu’une liste de verbes conjugués.

Exemplifie chaque règle par un ou plusieurs de ces verbes.

1. La terminaison

Lorsque le présent de l’indicatif est en « a », le présent du subjonctif est en « e ».

Lorsque le présent de l’indicatif est en « e » ou en « i », le présent du subjonctif est en « a ».

Voici quelques verbes qui ont un radical régulier et pour lesquels il suffit de retenir cette règle :

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ .

2. Le radical

2.1. On forme le subjonctif à partir du radical de la première personne du singulier du présent de l’indicatif. Tous les verbes irréguliers à la première personne de l’indicatif présent conservent donc cette irrégularité à toutes les formes du subjonctif présent.

2.1.1. Les modifications orthographiques qui ont lieu à la première personne de l’indicatif présent se conservent donc à toutes les formes du subjonctif.

· Les verbes en « -car » : on remplace le « c » par « qu ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· Les verbes en « -cer » et « -cir » : on remplace le « c » par un « z »
.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· Les verbes en « -zar » : on remplace le « z » par « c ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· Les verbes en « - ger » et « -gir » : on remplace le « g » par « j ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· Les verbes en « -gar » : on remplace le « g » par « gu ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ et _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
· Les verbes en « guar » : on remplace les « gu » par « gü ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· Les verbes en « -guir » : on ne met plus le « u ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

2.1.2. Cette règle 2.1. concerne donc également 

· les verbes en « -ecer » : on remplace le « ec » par « ezc ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· les verbes en « -acer » : on remplace le « ac » par « azc ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· les verbes en « -ocer » : on remplace le « oc » par « ozc ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· les verbes en « -ucir » : on remplace le « uc » par « uzc ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· les verbes en « -uir » : on remplace le « ui » par « y ».

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

· les verbes suivants : 

_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ 

_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ 

2.1.3. Cette règle 2.1. ne concerne pas les verbes suivants : ceux-ci ne forment pas le radical du subjonctif présent à partir de celui de la première personne de l’indicatif présent.

_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ ,_ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ 

2.2. Il faut faire attention aux verbes à diphtongue et à affaiblissement !

2.2.1. Diphtongues (e›ie et o›ue)

Pour les verbes à diphtongues, les personnes qui portent l’accent tonique sur le radical diphtonguent, comme à l’indicatif présent.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , 

2.2.2. Affaiblissement (e›i)

Pour les verbes à affaiblissement, toutes les personnes s’affaiblissent, contrairement à l’indicatif présent.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

2.2.3. Diphtongue + affaiblissement (e›ie/i et o›ue/u)

Pour les verbes à diphtongue et à affaiblissement, les personnes qui portent l’accent tonique sur le radical se diphtonguent, comme à l’indicatif présent, et les autres s’affaiblissent, contrairement à l’indicatif présent.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ , _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

Quels sont les verbes qui suivent deux règles ce cette liste ? _ _ _ _ _ _ _ et _ _ _ _ _ _ _ .
	escribir

escriba

escribas

escriba

escribamos

escribáis

escriban


	destruir

destruya

destruyas

destruya

destruyamos

destruyáis

destruyan
	saber

sepa

sepas

sepa

sepamos

sepáis

sepan
	morir

muera

mueras

muera

muramos

muráis

mueran
	sacar

saque

saques

saque

saquemos

saquéis

saquen
	vencer

venza

venzas

venza

venzamos

venzáis

venzan


	pedir

pida

pidas

pida

pidamos

pidáis

pidan
	contar

cuente

cuentes

cuente

contemos

contéis

cuenten



	poner

ponga

pongas

ponga

pongamos

pongáis

pongan


	obedecer

obedezca

obedezcas

obedezca

obedezcamos

obedezcáis

obedezcan
	leer

lea

leas

lea

leamos

leáis

lean
	dormir

duerma

duermas

duerma

durmamos

durmáis

duerman
	sentir

sienta

sientas

sienta

sintamos

sintáis

sientan
	haber

haya

hayas

haya

hayamos

hayáis

hayan


	amenazar

amenace

amenaces

amenace

amenacemos

amenacéis

amenacen 
	hablar

hable

hables

hable

hablemos

habléis

hablen

	mover

mueva

muevas

mueva

movamos

mováis

muevan


	poder

pueda

puedas

pueda

podamos

podáis

puedan
	seguir

siga

sigas

siga

sigámos

sigáis

sigan
	conocer

conozca

conozcas

conozca

conozcamos

conozcáis

conozcan
	estar
esté

estés

esté

estemos

estéis

estén
	tener
tenga

tengas

tenga

tengamos

tengáis

tengan
	caber
quepa

quepas

quepa

quepamos

quepáis

quepan
	averiguar
averigüe

averigües

averigüe

averigüemos

averigüéis

averigüen

	dar
dé

des

dé

demos

déis

den


	nacer
nazca

nazcas

nazca

nazcamos

nazcáis

nazcan
	cerrar
cierre 

cierres

cierre

cerremos

cerréis

cierren
	mentir
mienta

mientas

mienta

mintamos

mintáis

mientan
	caer
caiga

caigas

caiga

caigamos

caigáis

caigan
	traer
traiga

traigas

traiga

traigamos

traigáis

traigan
	vestir
vista

vistas

vista

vistamos

vistáis

vistan
	salir
salga

salgas

salga

salgamos

salgáis

salgan

	valer
valga

valgas

valga

valgamos

valgáis

valgan


	ver
vea

veas

vea

veamos

veáis

vean
	ser
sea

seas

sea

seamos

seáis

sean
	calentar
caliente

calientes

caliente

calentemos

calentéis

calienten
	preferir
prefiera

prefieras

prefiera

prefiramos

prefiráis

prefieran
	perder
pierda

pierdas

pierda

perdamos

perdáis

pierdan
	divertir
divierta

diviertas

divierta

divirtamos

divirtáis

diviertan
	hacer
haga

hagas

haga

hagamos

hagáis

hagan

	decir
diga

digas

diga

digamos

digáis

digan


	ir
vaya

vayas

vaya

vayamos

vayáis

vayan
	venir
venga

vengas

venga

vengamos

vengáis

vengan
	elegir
elija

elijas

elija

elijamos

elijáis

elijan
	oír
oiga

oigas

oiga

oigamos

oigáis

oigan
	jugar
juegue

juegues

juegue

juguemos

juguéis

jueguen
	pagar
pague

pagues

pague

pagemos

paguéis

paguen
	deducir
deduzca

deduzcas

deduzca

deduzcamos

deduzcáis

deduzcan


� Sauf les verbes en « -ecer » et « -acer » et « -ocer » (voir page suivante).
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